

Francisco Javier VILLALÓN
EZQUERRO

CHÁVEZ ASCENCIO, Manuel F., *Ma-*
trimonio. Compromiso jurídico de
vida conyugal..... 990

Panorámico, pedagógico y claro es el tratamiento que el autor realiza sobre los procedimientos periódicos laborales que regula nuestro ordenamiento: el ordinario, el especial, el operativo para resolver los conflictos colectivos de naturaleza preponderantemente económica, el de ejecución y el llamado paraprocesal.

Muy interesante resulta, en verdad, su exposición crítica sobre el procedimiento de huelga, que incluye una reflexión respecto de la requisa. Dentro de este contexto, considera los incidentes de la calificación de la huelga, explicando aquellas características de inexistencia e ilicitud, realizando un comentario sobre las llamadas huelgas constitucionales, *de facto* o, bien, sin emplazamiento.

Como ya es tradicional y apegado a la exégesis del ordenamiento laboral, explica dentro de los medios para terminar la huelga, el acuerdo libre de las partes en conflicto, el allanamiento del patrón, el laudo arbitral privado, el arbitraje de la junta de conciliación y arbitraje, así como el desistimiento del grupo huelguista.

Contemplada en su conjunto, la obra que reseñamos se inscribe, sin duda, como el texto actualizado y operativo capaz de colmar los apoyos doctrinales de los especialistas, así como las funciones escolásticas dentro de la enseñanza superior de la ciencia jurídica en la especialización que nos ocupa.

Investigadores, maestros y alumnos acogemos con gran beneplácito y esperanzadoramente, este ilustrativo trabajo didáctico, que no sólo resuelve el vacío, sino que propone, proyecta y alienta el estudio a realizar en materia de proceso laboral.

Héctor SANTOS AZUELA

CHÁVEZ ASENCIO, Manuel F., *Matrimonio. Compromiso jurídico de vida conyugal*, México, Limusa, 1988, 85 pp.

En la colección de textos universitarios del Departamento de Derecho de la Universidad Iberoamericana que publica la editorial Limusa, aparece ahora este trabajo de Manuel F. Chávez Asencio, distinguido abogado, catedrático de derecho familiar, autor de la más extensa obra publicada en el presente siglo en México sobre su especialidad y ahora investigador en la U.I.A.

El propósito del libro es presentar un panorama breve pero coherente de la temática, desde un punto de vista fundamentalmente jurídico pero sin olvidar algunos aportes interdisciplinarios.

La obra va dirigida al público en general bajo la idea profunda de que la iniciación es indispensable a toda bella obra. Este esfuerzo es particularmente importante en una sociedad en que la creencia del derecho está en crisis y hace falta educar al pueblo en el sentido cívico del derecho a partir de la familia como comunidad primigenia.

La obra está bien hecha, distinguiendo con claridad las diferentes fases. Parte del desarrollo del matrimonio como compromiso público permanente de vida conyugal en los primeros cinco capítulos que se adicionan estructuralmente, para pasar a analizar los fines del matrimonio (capítulo 6), los deberes conyugales (capítulo 7), los derechos y obligaciones conyugales (capítulo 8), así como los bienes de los cónyuges (capítulo 9), para finalizar con una perspectiva dinámica en el capítulo décimo: "Construir el matrimonio". El libro incluye una bibliografía que conserva la visión interdisciplinaria, en la que se incluyen obras nacionales y extranjeras de derecho civil y canónico, así como de filosofía y teología.

En virtud de que en la sociedad mexicana el matrimonio se celebra ordinariamente bajo las dos formas, se incluyen a través del texto algunos rudimentos de derecho canónico.

Consideramos valiosa la función que vendrá a desempeñar este libro y deseamos a su autor éxito en su proyecto de crear un diplomado en derecho familiar.

Francisco Javier VILLALÓN EZQUERRO

ESCOBAR RAMÍREZ, Germán, *Principios de derecho administrativo*, México, Universidad Autónoma de Tlaxcala, 1988, Colección Textos de Apoyo Académico, 155 pp.

Con precisión aborda el autor los contenidos del derecho administrativo, clarifica el lenguaje técnico-jurídico en cada uno de los temas de análisis; con una vasta documentación doctrinal.

La obra está estructurada sistemáticamente en siete capítulos —precedidos del prólogo, la presentación y nociones generales—, en los cuales se estudia, entre otros temas relevantes, el Estado y el derecho, las fuentes del derecho administrativo, el poder y la actividad del Estado,